

**Mère Thérèse de JESUS  
née Xavérine de Maistre  
(1838-1871)**

[3]

Petite-fille de Joseph de Maistre. Carmélite au Carmel de Poitiers.

**Extraits de sa correspondance**

« Je vous disais de ne pas reculer dans le chemin silencieux, froid, sombre, qui conduit à l'amour ; eh bien, **regardez Notre Seigneur : pour arriver à la manifestation suprême de son amour pour nous, dans l'Eucharistie et sur le Calvaire, il passe par ce chemin de l'oubli du mépris, de l'inconnu, du caché, de l'apparente inaction, etc., etc. ; il y passe trente années inconnues aux hommes, et qui semblent même être oubliées de Dieu, puisque l'Evangile n'en dit qu'un mot. Ces années étaient pourtant pleines d'amour. JESUS, l'Amour, se donnait ; il s'immolait à Dieu et pour les hommes ; il glorifiait Dieu et nous sauvait : je crois, ma chère amie, que nous devons avoir aussi nos 30 années cachées et notre vie de Nazareth.**

Avant d'arriver à l'amour qui se voit, qui se sent, qui se goûte et se comprend, avant de voir JESUS sourire à notre amour et l'avoir pour agréable, il faut aimer sans le savoir, sans le comprendre, sans le croire presque. » (18 octobre 1865)

« **L'union à JESUS crucifié porte ses fruits au dehors, elle s'étend comme les branches de l'arbre ; mais l'union avec JESUS Enfant, le travail d'assimilation qui se fait de notre vie à celle de JESUS Enfant vis-à-vis de son Père, cette union s'étend à l'intérieur : ce sont des racines qui, de jour en jour, creusent plus profondément le passage à l'amour, à l'amour d'union, de dévouement, d'adoration, d'abandon qui est la grâce propre du mystère de l'Incarnation. La Passion étudiée, contemplée, comprise dans le repos de la Crèche, nous livre à l'amour pur et total de JESUS pour son Père, à l'amour de la gloire de Dieu où qu'elle se trouve.**

Aussi, chère amie, c'est là cette passion que je te souhaite en commençant ; cette passion de JESUS Enfant, qui vient tout droit du Ciel, cette passion qui est éternelle, qui était et qui est la vie des Personnes divines ; cette passion que JESUS incarné nous manifeste par tout ce qu'il fait et tout ce qu'il est pour la gloire de son Père ; passion que le Père nous manifeste par JESUS, lorsqu'à diverses reprises il nous dit qu'il est l'objet de ses complaisances, etc. ; passion qui dit bien des choses, qui en explique beaucoup et qu'il faut étudier appuyé sur le CŒUR de JESUS Enfant, mettant le nôtre dans les mains de la Sainte Vierge. La Passion dans le repos, je crois que c'est ce dont tu as besoin. **Ne te regarde jamais, regarde toujours comment JESUS va à son Père, et souviens-toi de ses dernières paroles : 'Je vous ai donné l'exemple afin que vous fassiez comme moi'. C'est ce que nous ne comprenons pas assez. Toute la lumière répandue dans la vie de JESUS est une lumière d'exemple à suivre.** » (23 septembre 1866)

